

Editorial

IV Congreso Internacional de Tendencias en la Investigación Universitaria, Una Visión desde Latinoamérica

En el marco del IV *Congreso Internacional de Tendencias en la Investigación Universitaria, Una Visión desde Latinoamérica*, se dieron cita destacados autores e investigadores quienes presentaron los resultados de sus proyectos de investigación, permitiendo que la comunidad científica pueda hacer uso de los conocimientos que han generados en los distintos campos de saber científico y cultural, fueron abordadas áreas de estudio como la competitividad de las MiPymes en relación a los indicadores del Mapa de Competitividad del Banco Interamericano de Desarrollo mostrando que pese a lo que se suele creer estas empresas presentan fortalezas que les permiten avanzar y lograr el éxito. En el sector financiero se destacó la importancia que tiene para una nación la inclusión financiera la cual es reconocida como una forma de fomentar su desarrollo y crecimiento. Sin embargo, sin el desarrollo del talento humano en las empresas o entes organizacionales pocas veces podría alcanzar el éxito, es así que un liderazgo transformador e innovador y la gestión estratégica de este talento abren los caminos para alcanzar los objetivos organizacionales, además este proceso puede ser apoyado por las riquezas socioemocionales que son generadoras de utilidades no económicas beneficiosas para la empresa, su personal y su entorno.

En el área de la tecnología, que cada día evoluciona de manera acelerada, se presentaron investigaciones que abordan sistemas de seguridad para el resguardo de nuestros bienes, pero también cómo su uso puede facilitar el aprendizaje en adultos, una población que le tiene cierto temor y desconfianza a las nuevas tecnologías. Adicionalmente las redes sociales, originadas de las TIC y el internet pueden ser utilizadas como instrumentos educativos y llegar a más estudiantes. Misma que han alcanzado su potencial con las restricciones sufridas en la pandemia del covid-19 llegándose a plantear que existe un cambio en los procesos de enseñanza en todos los niveles educativos.

También se desarrollaron investigaciones en áreas tan diversas como la sexualidad, producción y consumo de las energías renovables, la reconciliación de los protagonistas de un conflicto armado para reconstruir la paz, la percepción que se tiene del ejercicio profesional donde las inquietudes que tienen los estudiantes dieron pie para establecer algunas líneas de acción que mejoraran su vida laboral. Un área que no se dejó de lado fue la de la investigación la cual se abordó entablando una relación entre los grupos de investigación, su producción científica y la publicación de esta. Por último, un tema algo novedoso y que debe tomarse en cuenta es el capital social y la movilidad urbana donde es importante que los individuos que habiten un territorio sienten las bases de un desarrollo sostenible.

Todos y cada uno de estos temas de investigación generan conocimientos que pueden ser puesto a prueba en otros territorios o países y por otros científicos en la búsqueda del bien común. Es importante recordar que el conocimiento no debe pertenecer a unos cuantos, sino que tienen que ser del dominio de todos.

Autoras:

Dra. Yamarú del Valle Chirinos Araque

Dra. Dorkys Coromoto Rojas Nieves

Alianza de Investigadores Internacionales S.A.S, ALININ

Correo: alininjm@gmail.com